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SERÁ COMPLICADO 
PAGAR AGUINALDOS, 
AUGURA COPARMEX

    La Coparmex reveló que el sistema de recaudación y el pago de impuestos no se 
suspendió, lo que complica la situación financiera de las empresas. PAG. 6
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Desaparece Irma 
Galindo, defensora 
indígena de bosques en 
Oaxaca, amenazada 
por su labor desde 2018
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Designación de 
consejeros del OPLE 
no fue objetiva ni 
legal, argumentan
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A cuatro años del 
feminicidio de Nazaria, 
con los culpables 
detenidos la sentencia 
aún no llega
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‘La creación literaria 
va más allá de la 
oscuridad que la rodea’

El Plan Municipal de Desarrollo mejorará a la ciudad de Puebla      
La rectora de la BUAP, Lilia Cedillo, dijo que con esta planeación se espera que exista participación de la ciudadanía. 
La académica mencionó dijo que es fundamental trabajar en forma conjunta con las autoridades municipales.
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La BUAP transmitirá 
en línea la Noche de 
las Estrellas 2021
Por segundo año consecutivo, esta vez 
dedicado al natalicio número 450 de 
Johannes Kepler, Noche de las Estrellas 
2021 será en línea, con un programa inte-
grado por 38 conferencias, más de cien 
talleres y experimentos.
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Ediles pidieron 
recuperar fondos 
eliminados por 
Morena; en el caso 
de Puebla son 100 
mdp lo perdido

REGIONAL / PAG.12

Con operativo 
de seguridad 
blindan a Atlixco 
por el Buen Fin
La vigilancia es durante las 24 La vigilancia es durante las 24 
horas y también incluye el ser-horas y también incluye el ser-
vicio de transporte público para vicio de transporte público para 
proteger a compradoresproteger a compradores
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ANGELOPOLITANAS

Morena sacará el presupuesto federal para 2022 
sin cambiarle una coma a la propuesta de Palacio 
Nacional, veremos si en Puebla sucede lo mismo.
Ayer por la tarde fue presentado la propuesta 
del Ejecutivo estatal para el próximo año, que 
ronda un gasto de 104 mil millones de pesos, 
mientras se perfila que la entidad poblana ejer-

cerá por parte de la federación recursos por 95 
mil 651.7 millones de pesos para 2022, según avaló en lo 
general la Cámara de Diputados.
En este presupuesto, no se contemplan los recursos en una 
sola exhibición que permitan reconstruir el Hospital de San 
Alejandro del Seguro Social, el cual sufrió serios daños tras 
el sismo de 2017. El diputado de Acción Nacional, Mario 
Riestra, criticó la insensibilidad del gobierno federal, pues 
en Puebla hay un déficit de atención hospitalaria a raíz de 
que San Alejandro quedó inservible.
En el presupuesto que se discutía ayer en lo particular, 
el gobierno federal destinó 95 mil millones de pesos para 
Puebla, pero el gobernador Barbosa contempla recursos por 
104 mil millones de pesos y esto se debe por la recaudación 
e ingresos propios que tiene el estado. 

Con el objetivo de prevenir contagios de COVID- 
19, el gobierno estatal puso en marcha la 

aplicación “Alerta COVID Puebla”, 
resultado de una colaboración con las 
empresas tecnológicas Apple y Google.

El gobernador Luis Miguel Barbosa informó 
que Puebla es el primer estado en implementar 

esta aplicación, la cual forma parte de las acciones que ha 
emprendido su administración para contener los contagios 
de coronavirus, ahora derivado de la apertura al 100 por 
ciento de los comercios.
El encargado de despacho de la Secretaría de Administración, 
Jesús Ramírez, informó que esta aplicación es un mecanismo 
de notificaciones de posible exposición al virus, a través de 
la cual los poblanos que la activen serán notificados cuando 
se detecte que estuvieron en contacto con alguna persona 
que resultó positiva a una prueba de COVID- 19, sin que la 
identidad de las personas sea revelada. 
El servicio es gratuito, voluntario y protege la privacidad 
de los usuarios, luego de puntualizar que los interesados 
no deben de descargar ningún tipo de archivo, solamente 
tienen que ir en su teléfono al apartado de ajustes y activar 
“Notificaciones de Exposición Covid”, y elegir la región de 
Puebla, México.
Para conocer más de esta solución, el gobierno estatal ha 
puesto a disposición de la sociedad el sitio alertacovid.puebla.
gob.mx, en el que los ciudadanos podrán encontrar toda la 
información del uso y funcionamiento de esta aplicación.
El secretario de Salud, José Antonio Martínez, comentó que 

“Alerta COVID Puebla” coadyuvará a romper la cadena de 
contagio, además de que la dependencia podrá dar seguimiento 
a las personas que tienen dudas sobre si contrajeron o no el 
virus SARS-CoV-2, con el fin de que puedan hacerse la prueba.

Todo está listo para que más de 19 mil militan-
tes de Acción Nacional elijan el domingo a su 

presidenta estatal para los próximos tres años.
La Comisión Electoral está preparado para 
que se instalen los centros de votación en 
todo el estado y ahí con su tarjeta de elector 
y aparecer en el padrón podrán ejercer su 
derecho y decidir entre Genoveva Huerta y 

Valentina Díaz de Rivera.
Acción Nacional regresa a las elecciones y después de más 
de 15 años sus militantes decidirán quién será su presidenta.

Morena designó a Marcos Rosendo Medina 
Filigrana como delegado político en Puebla, 
en sustitución del diputado Carlos Evange-
lista Aniceto. El nuevo enlace fue secretario 
de Gobierno en Tabasco de 2018 a 2019.
Luego de una reunión con el presidente 
nacional Mario Delgado y la secretaria general 

Citlalli Hernández, el secretario de organización y encargado 
de la dirigencia estatal de Morena, Aristóteles Belmont, y 
el nuevo delegado político del Comité Ejecutivo Nacional se 
comprometieron a trabajar por la integración de los Comités 
en Defensa de la 4T en la entidad.
Anunciaron que el próximo domingo continuarán las jornadas 
nacionales de toma de protesta de los “comités de defensa 
de la 4T”, los cuales se realizarán de manera simultánea en 
los 15 distritos electorales federales de la entidad.

El presidente Andrés Manuel López Obrador 
amonestó al secretario de Salud, Jorge 
Alcocer, y el titular del Insabi, Juan Ferrer, 
y les dijo que no quiere escuchar más 
excusas sobre el problema de desabasto 
de medicamentos que existe en el país. 

El regaño público se registró durante una 
reunión de trabajo, en la que se evaluaron las 

acciones que la federación realizará en Colima, ahora gober-
nado por Indira Vizcaíno, emanada de las filas de Morena.
“Ya tenemos que terminar de resolver el problema del abasto 
de los medicamentos, esto es para Juan Ferrer, esto es para 
Alcocer: yo no quiero escuchar de que faltan medicamentos y 
no quiero excusas de ningún tipo, no podemos dormir tranquilos 
si no hay medicamentos para atender enfermos”, sentenció. 
Cuando se enoja, se enoja y saca su pasión tropical.
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La BUAP transmitirá en línea la Noche de las Estrellas 2021
La liga para el evento virtual 
estará disponible a partir de 
este viernes, en www.fcfm.
buap.mx/nochedelasestrellas/

Por segundo año consecutivo, esta vez de-
dicado al natalicio número 450 de Johan-
nes Kepler, Noche de las Estrellas 2021 se 
transmitirá en línea, con un programa in-
tegrado por 38 conferencias, más de cien 
talleres y experimentos, actividades artís-
ticas y seis horas de observación astro-
nómica, con la participación de diversas 
unidades académicas y dependencias de 
la institución, para hacer de esta noche 

En su XIII edición nacional, esta vela-
da astronómica se realizará el sábado 13 
de noviembre, de 17:00 a 23:00 horas, 

cuando de manera virtual los telescopios 
de la universidad apuntarán al cielo para 
apreciar los planetas Venus, Saturno, Jú-
piter y sus satélites galileanos, y con pro-

Además de las nebulosas del Cangre-
jo y de Orión, la Galaxia de Andrómeda, 
el Cúmulo de las Pléyades y las estrellas 
Capela, Sirio y Polar, entre otras, la Luna 
estará visible al 76 por ciento de su tota-
lidad la noche del sábado 13, cuando el 

En la Noche de las Estrellas 2021, un 
acontecimiento internacional iniciado en 
Francia hace más de 13 años, colaboran 

La BUAP ha participado en los últimos 12 

En esta edición dedicada a los 450 
años del natalicio del matemático y astró-
nomo alemán, Johannes Kepler, conocido 
por sus leyes sobre el movimiento de los 

planetas alrededor del Sol, además de los 
eventos académicos, tendrán lugar acti-
vidades artísticas, como cuentacuentos y 

Tanto en las actividades académi-
cas, como en la organización, por parte 
de la BUAP participan las facultades de 
Ciencias Físico Matemáticas, Ciencias de 
la Computación, Ciencias de la Electróni-
ca y Ciencias Químicas; los institutos de 
Ciencias y de Física; las preparatorias 2 
de Octubre, Benito Juárez y Enrique Ca-
brera, regional y urbana; además de las 
vicerrectorías de Extensión y Difusión de 
la Cultura y de Investigación y Estudios 

Habrá transmisión en vivo, y en dife-
rentes plataformas de Facebook y Youtu-

el evento virtual estará disponible a par-
tir de este viernes 12 de noviembre, en 
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DETIENEN A PRESUNTO 
IMPLICADO EN MASACRE 

CONTRA FAMILIA LEBARÓN
Ricardo N. fue aprehendido en Nuevo Casas Grandes, Chi-
huahua, por su presunta participación en la masacre contra 
la familia LeBarón

EMIRATOS ÁRABES UNIDOS 
ACOGERÁ COP28 EN 2023

Emiratos Árabes Unidos espera trabajar con la comunidad 
internacional en la COP28 para acelerar los esfuerzos 
globales para abordar el cambio climático

FMF PODRÍA IR AL TRIBUNAL DE 
ARBITRAJE SI FIFA MANTIENE 

SANCIÓN POR GRITO HOMOFÓBICO
La FIFA notificó a la FMF de la imposición de una multa 
de 108 mil 860 dólares y la sanción de dos partidos 
de local a puerta cerrada por los gritos homofóbicos

CARMEN SALINAS GRAVE, PERO 
ESTABLE TRAS DERRAME; FAMILIA 

PIDE ORAR POR SALUD
Gustavo Alfredo Briones, sobrino de Carmen Salinas, 
afirmó que la actriz y exdiputada se encuentra en un 
coma inducido tras derrame cerebral
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DEL REPORTERO

Dicen los que saben que cuando fue designado San-
tiago Nieto, como director de la Unidad de Inteligencia 
Financiera de la Secretaría de Hacienda, hizo arquear 
las cejas de más de un integrante de las áreas de inte-
ligencia del gobierno de los Estados Unidos, porque 
de ninguna manera podría considerársele un experto 
en el tema.
Y así es.
Revisando su perfil, no hay experiencia real y probada 
de que el doctor Santiago Nieto fuera, antes de su 
nombramiento en el gobierno de la 4T, un especialista 
en delincuencia organizada ni en búsqueda de dinero 
procedente de organizaciones criminales en la eco-
nomía nacional y mundial.
Su perfil era otro, el de un académico de altos vuelos 
metido en temas específicos de delitos electorales.
Siempre se le había visto al queretano así, desde que 
José Luis Soberanes lo cobijó y en ese momento, inició 
un vuelo complicado e incierto hasta la sólida posición 
a la que dejó el pasado 8 de noviembre.
Ahora, cuando los estadounidenses tenían algo de 
confianza en que las capacidades técnicas del doctor 
Santiago Nieto podían compensar su falta de expe-
riencia, viene su despido.
Y para el gobierno de México viene algo que todavía 
no puede mesurarse, el arribo del político izquierdista 
Pablo Gómez en un área de altísima calificación técnica 
en la persecución del delito.
Los expertos consultados señalan que, a la llegada de 
Santiago Nieto a la UIF, algunos de sus mejores perfiles, 

los más capacitados y certificados en el extranjero, 
salieron de ese lugar y se instalaron en despachos 
corporativos.
El motivo siempre fue el mismo, ya que no tenían afi-
nidad alguna con la 4T y por eso fueron despedidos.
En verdad preocupa el arribo de Pablo Gómez, ex 
dirigente nacional del Partido Comunista Mexicano, a 
una responsabilidad técnica y de inteligencia como esa.
Ahí está el caso del Secretariado Ejecutivo del Sis-
tema Nacional de Seguridad Pública que, con Leonel 
Cota Montaño se fue directamente al abismo y con un 
presupuesto ridículo está a un paso de la extinción.
No se anuncian los mejores tiempos en el combate a 
la corrupción, un eje fundamental en la oferta política 
de López Obrador.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
Dicen los fieles seguidores de Andrés Manuel López 
Obrador que hay que obedecer sus mandamientos, a 
saber: “no mentir, no robar, no traicionar”.
Y para que no quede duda de que tales asertos son 
fundamentales en la vida, no solamente está esa sen-
cilla frase, sino existen una “Constitución Moral” y la 
“Guía ética para la transformación”.
Pues, por si se andaba con el pendiente, el inquilino 
de Palacio Nacional se presentó en la Organización de 
las Naciones Unidas (ONU) y ahí soltó su más reciente 
versión sobre un nuevo tema en su agenda, el “Plan 
Mundial de Fraternidad y Bienestar”.

No hay que confundirse.
No se trata de una tira del Cuarto Reich, es una pro-
puesta para que las naciones del mundo entero se 
porten bien, de acuerdo a la terminología que se usa 
por el momento en las oficinas de la Presidencia de 
la República.
El plan busca “garantizar el derecho a una vida digna a 
750 millones de personas que sobreviven con menos 
de dos dólares diarios”.
Y para eso ya hay una triple estrategia:
-Cobrar una contribución anual del 4 por ciento de 
los ingresos de las personas más ricas del mundo.
-Hacer lo propio con un impuesto equivalente al mismo 
monto de las mil corporaciones privadas más pode-
rosas del planeta. 
-Y, nada menos que el cobro del 0.2 por ciento del 
Producto Interno Bruto (PIB) de cada país integrante 
del Grupo de los 20 (G20).
Antes que siquiera pensar en las carcajadas que sol-
taron desde el martes pasado en las oficinas de Shell, 
Apple o General Dynamics, los malosos se preguntan 
si esta triple estrategia ya se empleó en México, inclu-
yendo a todos los integrantes del Consejo Mexicano 
de Hombres de Negocios o como se le quiera llamar 
en este momento.
Es pregunta sin asiento en el Consejo de Seguridad 
de la ONU.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Alberto Crisanto

El Plan Municipal de 
Desarrollo mejorará 
la ciudad de Puebla      

Puebla, Pue. Como parte de su discurso de bienveni-
da para los Foros Ciudadanos hacia la Construcción 
del Plan Municipal de Desarrollo 2021-2024, la rectora 
de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla 
(BUAP), Lilia Cedillo, dijo que con esta planeación se 
espera que exista participación de la ciudadanía.

La académica mencionó dijo que es fundamental 
trabajar en forma conjunta con las autoridades mu-
nicipales.

Lilia Cedillo resaltó la importancia de crear pro-
gramas como el Plan Municipal de Desarrollo para 
mejorar la ciudad.  ALMA MÉNDEZ

RECTORA DE LA BENEMÉRITA UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE PUEBLA, LILIA CEDILLO Y EL PRESIDENTE MUNICIPAL EDURDO RIVERA PÉREZ. FOTO: 

Sector empresarial augura pago 
complicado de AGUINALDO este 
2021; culpan al SAT
Puebla, Pue- La Confederación Patronal de la República Mexicana 
(Coparmex), reveló que el pago de aguinaldos para el cierre de 
este año será complicado para el sector empresarial, debido a 
que el sistema de recaudación y el pago de impuestos no se 
suspendió.

El presidente Fernando Treviño Núñez, acusó que el Servicio 
de Administración Tributaria (SAT), se encuentra encima de los 
empresarios pues el pago de servicios e impuestos no se sus-

"Es complicado, no se hace llamado a no pagar, al contrario, el 
asunto es que está cerrado, estás a medias, el gobierno empieza 
a abrir; no hubo acercamientos ni apoyos, pero si tenemos al SAT 
encima, fue una cacería", dijo.

Enfatizó que apenas comienza la reactivación económica con 
la nueva administración municipal, así como la apertura al 100 
por ciento que decretó el gobierno del estado y esperan recuper-
ar lo perdido, además de que los trabajadores también se apo-
staron y se merecen la prestación, por lo que los empresarios 
harán el esfuerzo para cumplirles.  ALMA MÉNDEZ
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VOLKSWAGEN EN 
PARO POR DAÑO EN 
MAQUINARIA EN EL 
ÁREA DE PRENSAS
Puebla, Pue. El Sindicato Independiente 
de Trabajadores de la Industria Automotriz 
Volkswagen de México (Sitiavw), anunció 
que desde este miércoles y hasta el vi-
ernes 12 de noviembre habrá paro para el 
segmento 2 y sus áreas auxiliares, debido 
a la falta de materiales por un daño de ma-
quinaria en el área de prensas. 

Mediante un comunicado interno el 

aplicarán como vacaciones (respetando 
sus días según la cláusula 43), pues al no 
contar con saldo disponible se pagará el 
porcentaje del 100 por ciento para la sus-
pensión del 10 de noviembre.

En tanto que para el jueves 11 y 12 
de noviembre se pagará el porcentaje de 
57.5% del salario diario, en tanto que para 
el primer y segundo turno la percepción 
de salario semanal será del 83% y para el 
tercer turno del 81.79%.

Dentro de la misiva se señala que se 
respetará el rol de turnos para todos los 
segmentos y áreas auxiliares.

Finalmente se menciona que, para los 
arranques de las áreas se programará 
como trabajo a cierto personal que se re-
quiera para garantizar los equipos y mate-
riales requeridos.  ALMA MÉNDEZ

A cuatro años del feminicidio, 
con los culpables detenidos, 
la sentencia aún no llega
Puebla, Pue. Familiares de Nazaria Iraís 
Simón Aguilar, piden la intervención del 
gobernador Luis Miguel Barbosa Huerta, 
así como de la Fiscalía General del Es-
tado (FGE), para que intervenga en el 
caso, debido a que el hasta el momento 
no se han podido llevar el desahogo de 
pruebas a cuatro años del feminicidio, 
lo que ha genera incertidumbre y poca 
transparencia en el caso.

Recordemos que el 25 septiembre del 
2017, Nazarea Irais Simón Aguilar, fue lo-
calizada dentro de su automóvil en San 
Jerónimo Tecuanipan; su cuerpo estaba 

semidesnudo, pues fue violada y ase-
sinada por tres sujetos.

En reiteradas ocasiones los padres de 
Nazaria han denunciado omisiones de 
parte de la autoridad, por ejemplo, des-
de la primera audiencia intermedia que 
se realizó en octubre de 2020, la parte 
que representa a los involucrados incum-
plen con las citas, reagendan para hacer 
tardado el proceso.

En tanto que para este 2021, se ha 
denunciado que el Ministerio Público 
comete omisiones lo que ha retardado el 
proceso y ha obstruido el acceso de jus-

ticia para sus padres y su hijo.
La familia resaltó que el pasado jueves 

4 y lunes 8 de noviembre, se llevaron a 
cabo audiencias de desahogo de pruebas, 
siendo en la última que los representantes 
de la Fiscalía General del Estado (FGE) no 
asistieron sin dar alguna explicación.

Por lo que la juez en funciones mandó 
un informe para multar a las ministeria-
les que no se presentaron a la segunda 
parte de la audiencia de desahogo de 
pruebas, que fue reagendada para este 
jueves 11 de noviembre, donde esperan 
se pueda realizar.  ALMA MÉNDEZ

CTM gestiona servicio de internet y 
telefonía del 50% para apoyar a familias

¿ESCRIBES UN CUENTO 
EN LENGUA INDÍGENA? 
AÚN TIENES TIEMPO 
PARA PRESENTARLO
La Secretaría de Cultura extiende del 12 
al 26 de noviembre el plazo de inscrip-
ción y recepción de obras para partici-
par en siete concursos de cuentos es-
critos en el mismo número de lenguas, 
cuyo objetivo es preservarlas y difundir-
las; los ganadores recibirán un premio 
de 12 mil pesos, lo que suma una bolsa 
de 84 mil pesos.

Los concursos son: XXIV de Cuen-
to Tepehua, XXVI de Cuento Popoloca, 
XXX de Cuento Mixteco, XXV de Cuento 
Otomí, XXVI de Cuento Mazateco, XXX-
VII de Cuento Totonaco y XXXVII de 
Cuento Náhuatl.

Los participantes, quienes tendrán 
que ser mayores de 18 años y con resi-
dencia comprobable en el país, deberán 
enviar un cuento original e inédito de 
tema libre en la lengua que corresponda 
a cada uno.

De esta manera, el 26 de noviem-
bre es el último día para recibir obras y 
documentos requeridos por cada convo-
catoria en el correo talleres.literarios@
puebla.gob.mx

La dependencia dará a conocer a las 
y los ganadores de los diferentes con-

cursos el 3 de diciembre a través del 
sitio web sc.puebla.gob.mx, así como 

-
taría de Cultura Puebla) y en Twitter (@
CulturaGobPue).

Para más información, las y los inte-
resados pueden comunicarse al teléfono 
(222) 2360936 de 10:00 a 15:00 horas.  
         ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue- La Confederación de Tra-
bajadores de México (CTM) en Puebla, 
informó que gestionó un servicio de tele-

esto con el objetivo de apoyar a las famili-
as estudiantes que siguen tomando clases 
por plataforma, informó el secretario gen-
eral, Leobardo Soto Martínez.

Soto Martínez aseguró que la empresa 
Addinteli, es quien operará el servidor CTM 
CEL, explicó que el principal enfoque del 
programa es reducir el gasto de las familias 
en telefonía pues se brindarán dos paquet-
es, uno de ellos cuenta con 5 gigabytes 
que incluye mil 500 minutos de tiempo aire 
y redes sociales gratis tiene un costo de 
$105.00, el segundo paquete de 40 giga-
bytes tiene un costo de $210 pesos.

El líder de la cetemista detalló que 
además del servicio de telefonía cuenta 
con un plan de internet, lo que permitirá al 
usuario contar con conexión móvil 3G y 4G 
a través de un router inalámbrico.

“Que los trabajadores estén al día en 
la comunicación, no quiere decir que tiene 
que ser más costoso. Queremos mejorar la 
calidad de vida de nuestras compañeras y 
compañeros; que todas y todos los traba-
jadores, en su casa o en su centro laboral, 
esté muy bien comunicados. Tenemos que 
lograr que nuestros 83 mil compañeras y 
compañeros que integran la Federación de 
Trabajadores de Puebla, junto con sus fa-

comunicación, la capacitación y el desar-
 ALMA MÉNDEZ
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Covid mantiene a 196 
poblanos hospitalizados; 
en 24 horas 4 muertos

Puebla, Pue. La Secretaría de Salud 
registró 36 nuevos infectados de Coro-
navirus, en comparación con los datos 
de ayer son 13 casos menos, también 
se contabilizaron 4 defunciones, ac-
tualmente hay 16 mil 056 acumulados 
y 122 mil 371 casos positivos acumu-
lados.

El secretario de Salud de Puebla, 
José Antonio Martínez García, explicó 
que en todo el estado hay 211 casos 
activos distribuidos en 30 municipios, 
es decir el Covid-19 tiene presencia en 
13 por ciento de la entidad.

Además se tienen registrados 196 
pacientes hospitalizados, de estos 24 

están graves por lo que requieren ven-
tilación mecánica asistida.

En su turno, la titular de la Secre-
taría de Gobernación (Segob), Ana 
Lucía Hill Mayoral, informó que hay 30 
reos contagiados que están en el Cen-
tro de Internamiento Especializado para 
Adolescentes (Ciepa).  SILVINO CUATE

A partir del 16 de 
noviembre la 2da dosis 
Sputnik V para los 
Centennials de la capital
Puebla, Pue. El secretario de Salud de 
Puebla, José Antonio Martínez García, 
informó que el 16 de noviembre hab-
rá jornadas de vacunación contra 
Covid-19 en la capital poblana y 17 
municipios de la Sierra Norte de Pueb-
la, donde serán atendidos los rezaga-
dos, incluso podrán acudir las perso-
nas que no vivan en esta demarcación.

Respecto a la vacunación en Puebla 
capital para la vacunación de segun-
das dosis con Sputnik V a poblanos de 
18 años y más, dijo que habrá ocho 
módulos de aplicación:

Hospital General del Sur
Centro Expositor
Universidad Anáhuac
Segundo regimiento de la 25 zona 
militar
Tecnológico de Monterrey campus 
Puebla
Arena BUAP
Santuario Guadalupano

El secretario dijo que quienes se habían 
vacunado en la unidad de Volkswagen, 
deberán acudir al Tecnológico de Mon-
terrey y la universidad Anáhuac para 
recibir su segunda o primera dosis.

Asimismo, comentó que ya con-
cluyó la vacunación a menores de 18 
años que tenían alguna comorbilidad, 

Respecto a la explosión en San 
Pablo Xochimehuacán dijo que actual-
mente hay 7 pacientes hospitalizados, 
6 graves, 2 intubados y un paciente 
delicado.  SILVINO CUATE

EN PUEBLA, MEDIANTE UNA APP SABRÁS SI ESTÁS 
EXPUESTO AL COVID, BÁJALA YA, ES GRATIS

Puebla pretende ejercer 104 
mil 094 mdp; la propuesta 
llegó ayer al Congreso

Puebla, Pue. El gobernador de Puebla, Miguel 
Barbosa Huerta, anunció que este jueves la 
secretaria de Finanzas, Teresa Castro Cor-
ro, presentará la propuesta económica ante 
el Congreso, donde la administración estatal 
pretende ejercer un presupuesto de 104 mil 
94 millones de pesos.

Barbosa Huerta dijo que la secretaria pre-
sentará ambos documentos, Ley de Egreso y 

Dijo que los recursos se utilizarán en ac-
ciones de educación, seguridad pública, salud, 
campo y todas las áreas gubernamentales.

“Nosotros tenemos que mantener nues-
tros gastos en educación que es el gasto más 
grande que se tiene para la entidad poblana. 
El gasto aproximado es 104 mil millones de 
pesos”, declaró.

En otro tema, Barbosa Huerta dijo que 
durante tres semanas sostendrá reuniones 
con empresarios que están instaladas en 

económica.  SILVINO CUATE

Puebla, Pue. El titular de la Secretaría de 
Administración, Jesús Ramírez Díaz, real-
izó la presentación de la aplicación “Alerta 
Covid Puebla”, resultado de una alianza 
entre el gobierno estatal, Apple y Google, 

posible exposición a Covid-19, para tomar 
las medidas preventivas.

El secretario dijo que Puebla es el prim-
er estado en implementar dicha aplicación, 
y se inscribe como una acción más en el 
tema de la reactivación económica.

Detalló que, esta aplicación es un me-
-

usuarios cuando se detecte que estuvieron 
en contacto con alguna persona que resultó 
positiva a una prueba del virus, sin que la 

identidad de las personas sea revelada.
Además, el servicio es totalmente gra-

tuito y voluntaria, el objetivo es romper la 
cadena de contagios. Para su instalación 
no se debe descargar algún archivo adi-
cional, pues sólo se necesita acceder a la 

Covid-19.

están precargadas en los sistemas opera-
tivo de los teléfonos celulares que utiliza-
mos actualmente tanto Android como los 
sistemas operativos iOS”, declaró.

La aplicación se puede descargar en las 
tiendas de Android y Apple, una vez que 

-
cación de alerta.  SILVINO CUATE
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Ediles pidieron recuperar fondos 
eliminados por Morena; en el 
caso de Puebla son 100 mdp
Puebla, Pue. Después de su reunión con 
diputados federales del PAN, PRI y PRD, 
el presidente municipal, Eduardo Rivera 
Pérez, dijo que la solicitud fue recuperar los 
fondos que recibirán los gobiernos munici-
pales, pues tan sólo en el caso de Puebla se 
han perdido 100 millones de pesos.

En entrevista, Rivera Pérez dijo que de-
sconoce si esta petición sería escuchada 
por parte de los legisladores mayoritarios 
de Morena, pues son quienes tienen la últi-
ma palabra, sin embargo espera que sean 
sensibles y estén abiertos al diálogo.

“Hemos solicitado nosotros esa inter-
vención por parte de los diputados para 
que puedan algunos de los fondos que 
han sido retirados en las discusiones de 
años anteriores, no lo sé si vaya haber 
una aceptación por parte del grupo may-
oritario que es de Morena que tiene la 
decisión o la última palabra por los votos 
que tiene la cámara de diputados, y yo 
espero en verdad que pueda haber esa 
sensibilidad y esa apertura de los legisla-
dores”, dijo.

El alcalde señaló que, de recuperarse 

municipio de Puebla sino los Ayuntamien-
tos de todo el país que son gobernados 
por diferentes fuerzas políticas.

Señaló que los recursos serían utiliza-
dos para temas tan importantes como la 
seguridad o proyectos de tipo social y el 
rescatar espacios públicos.

Rivera Pérez dijo que antes recibían el 
Subsidio para la Seguridad en los Municip-
ios (Subsemun) con una cantidad de 90 a 
100 millones de pesos, sólo para el rubro 
de seguridad, con ello el Ayuntamiento 
podía comprar patrullas, dar más apoyo a 
los elementos de la corporación, y mejorar 
el armamento y tecnología requerida.

“Puebla ha perdido el tema de fondo 
para seguridad pública 100 millones de 

pesos en esto recortes, entonces por eso 
estamos tocando la puerta, legisladores y 
alcaldes de todo el país”, declaró.

Dijo que la prioridad es la inversión a 
temas sociales, apoyo a mujeres, infrae-
structura básica, como drenaje, agua po-
table, y pavimentación.

“El gobierno municipal solicita apoyo 
de la cámara de diputados y del gobierno 
federal en esta discusión del presupuesto, 
la prioridad número uno es seguridad, y la 
prioridad número dos es el gasto que tiene 
que ver en temas sociales, gasto apoyo a 
mujeres, gasto por ejemplo en temas so-
ciales de obra de infraestructura básica, 
como estamos hablando, drenaje, agua 

En otro tema, el presidente dijo que 
continúa la coordinación con el gobierno 
estatal para la reubicación de familias que 
fueron afectadas por la explosión de una 
toma clandestina en San Pablo Xochime-
huacán.

Por separado, Rivera Pérez expuso que 
el proyecto de rehabilitación del Mercado 
Amalucan se está negociando con la Sec-

retaría de Desarrollo Agrario, Territorial y 
Urbano (Sedatu) para darle solución a los 
locatarios y brindar mantenimiento al cen-
tro de abasto.

“El proyecto como la había plantado la 
Sedatu no es un proyecto que se manten-
ga tal como ellos lo presentaron, se está 
haciendo un mecanismo de renegociación 
con la Sedatu, el gobierno municipal ten-
drá que entra con recursos y estamos a 
punto de llegar a un acuerdo para ver en 
qué términos se va poder hacer esa inter-
vención”, acotó.

Para concluir, pidió al Comité Ejecutivo 
Nacional del Partido Acción Nacional (PAN) 
garantizar la democracia en las próximas 
elecciones internas del partido que se re-
alizará el 14 de noviembre.

“Es un sólo voto el que yo voy a emitir 
el próximo domingo, (...) confío en que el 
Comité Ejecutivo Nacional y en su caso las 
autoridades correspondientes tomen car-
tas en el asunto, en un México democráti-
co, la democracia implica que haya lib-
ertad que haya juego limpio y que haya 
transparencia”, dijo.  SILVINO CUATE

EL ALCALDE SEÑALÓ QUE, DE RECUPERARSE LOS FONDOS, NO SÓLO SE VERÍA BENEFICIANDO EL MUNICIPIO DE PUEBLA SINO LOS 
AYUNTAMIENTOS DE TODO EL PAÍS QUE SON GOBERNADOS POR DIFERENTES FUERZAS POLÍTICAS. FOTO: 

CIUDADANOS 
HARÁN EFICIENTE 
EL TRABAJO 
MUNICIPAL CON 
SUS PROPUESTAS: 
EDUARDO RIVERA
Puebla, Pue. El presidente municipal de 
Puebla Eduardo Rivera Pérez dio inicio 
con los Foros de Participación Ciudadana 
donde se pretende incluir a sindicatos, ciu-
dadanos, líderes de organizaciones civiles 

el Plan de Desarrollo Municipal.
Rivera Pérez dijo que, para la consoli-

dación de un Plan de Desarrollo Municipal 
es necesario la participación de la ciudada-
nía y de diferentes sectores de la sociedad, 
pues son quienes conocen de las prob-
lemáticas que han enfrentado.

-
tar el trabajo del gobierno municipal, ya 
que, tres años es un periodo muy corto 
y las problemáticas son enormes, de ahí 
la necesidad de que participen diferentes 

sectores de la población.
“Podríamos decir que pudiera estar 

casi listo el Plan Municipal de Desar-
rollo, pero nuestra responsabilidad y 
la Ley nos mandata, nos obliga a venir 
aquí, a escucharles, insisto, con sen-
cillez, para precisar, y ser atingentes en 
lo que tenemos que realizar en estos 
tres años de gobierno, porque es poco 
el tiempo, porque son pocos los recur-
sos y son gigantes los problemas, en-
tonces yo les pido a ustedes ciudada-

nos en general que nos acompañan 
que nos ayuden”, dijo.

El alcalde aseguró que en Plan de De-
sarrollo también se incluirán a las 17 jun-
tas auxiliares del municipio, pues han sido 
ignoradas en pasadas administraciones.

“No hay otra manera de corregir el 
rumbo de Puebla si no es con la partici-
pación de los ciudadanos, ustedes son los 
protagonistas de esta tarea de corregir el 
rumbo de Puebla, de que el rumbo sea 

 SILVINO CUATE

Congreso local hará 
análisis OBJETIVO del 
paquete económico 
2022: Céspedes
Puebla, Pue- El análisis que hará el Con-
greso local de la propuesta del paquete 

2022, del Gobierno del Estado será ob-
jetivo y sin inclinaciones partidista.

De esto, el líder del Congreso local, 
Sergio Salomón Céspedes Peregrina 
se comprometió a generar las mejores 
condiciones para que dicho estudio en 
comisiones se haga con transparencia, 
pero sobre todo para que lo aprobado 

El coordinador de diputados de 
Morena, señaló que el Legislativo está 
dispuesto a iniciar un análisis de aquel-
las propuestas que estén en duda de su 
efectividad.

Reconoció que Puebla tiene un gobi-
erno estatal que ha trabajado con mu-
cha austeridad y la suma que se tendrá 
a discusión de hasta 104 mil millones de 
pesos va en función de lo mismo.

“Este gobierno de estado ha tenido 

recurso, priorizado temas de seguridad, 
salud, y la reactivación económica. Al 

teniendo con que invertir en nuevos 
municipios” cerró.  AURELIA NAVARRO

Descartan “fuego amigo” 
dentro de Morena Puebla, 
“el partido no está ni débil 
ni fracturado”
Puebla, Pue. La diputada local, Daniela 
Mier reconoció que los ataques hacia 
personajes del partido guinda están 
siendo recurrentes y rechazó que la 
salida de Carlos Evangelista por la lle-
gada de un “foráneo” como enlace de 
Puebla con el Comité Ejecutivo Nacio-
nal (CEN) de Morena fracture o debi-
lite a este instituto político.

Destacó que Morena necesita “gen-
te comprometida” dentro y fuera del 
mismo partido, sin que esto implique 
que Carlos Evangelista incumpliera con 
esta encomienda y por ello en su lu-
gar el partido necesitará de un foráneo 
como el tabasqueño Marcos Rosendo 
Medina Filigrana.

Reconoció que una persona como 
Rosendo Medina llegara a sumar a More-

-
jo de que Carlos Evangelista no logrará 
hacer cosas productivas por el partido.

Daniela Mier evitó mencionar si den-
tro de Morena, un partido que carece de 
dirigente estatal “formal” se tenga fuego 
amigo entre militantes y quienes se es-
tán desempeñando como diputados de 
la LXI Legislatura, como es el caso de 
Carlos Evangelista.  AURELIA NAVARRO
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Invasión territorial entre Cuautlancingo, 
Puebla, San Andrés y San Pedro Cholula 
provocó el desorden urbano

MICALCO PIDE VIGILAR 
ELECCIÓN PANISTA PARA 
EVITAR CHANCHULLOS
Puebla, Pue. El diputado local, Rafael Micalco Méndez pidió 
a la Comisión Organizadora Electoral del partido que vigilé 
que durante las votaciones para elegir dirigente estatal este 
domingo se eviten malas prácticas como la duplicidad de 

A tiempo rechazo que los últimos cambios que se están 
dando en la COE como parte de este proceso de renovación 
dónde compiten Genoveva Huerta y Augusta Díaz de Rivera, 
sea con miras a favorecer a cualquiera de las dos planillas 
contrincantes.

Micalco Méndez reconoció que está contienda interna ha 
tenido desde su origen mucho “ruido” por lo que ahora, al 
estar a tres días de tener votaciones internas, lo más impor-
tante es que los ánimos se calmen.

De las advertencias que militantes han hecho sobre el 

favorecer a una de las dos contrincantes, Micalco Méndez 
-

ilancia para el evento del domingo se maneje conforme a lo 
establecido y se evite caer en un proceso de impugnación 
de resultados.  AURELIA NAVARRO

PAN propondrá 
presupuesto alterno al 
de Morena; apegado 
a las necesidades

Puebla, Pue. El Congreso local 
pidió al Gobierno del Estado haga 
una actualización del programa de 
subdesarrollo urbano de los mu-
nicipios que forman la zona met-
ropolitana, para tener un aprove-
chamiento de la reserva territorial 
Atlixcáyotl-Quetzalcóatl.

Detallo que el crecimiento en 
desorden de estos cuatro municip-
ios, Cuautlancingo, Puebla capital, 
San Andrés y San Pedro Cholula se 

ha dado con mayor presencia en 
los últimos diez años, al no haber 
autoridades que hagan delimita-
ciones por territorio.

Lupita Leal lamentó que la úl-
tima actualización que se tuvo de 
este programa fue en el 2011 du-
rante el gobierno panista del acae-
cido Rafael Moreno Valle Rosas, de 
ahí el interés de hacer esta pro-
puesta para que la Secretaría de 
Medio Ambiente y Desarrollo Sus-

tentable y Ordenamiento Territorial 
actualice el plan de desarrollo.

Admitió que previo y después 
de la última actualización, se gen-
eró un escenario de corrupción, en 
especial cuando no se tiene una 
autoridad que se involucre para 
preservar por lo menos el 13 por 
ciento reserva verde, misma que 
ahora se busca aprovechar en ma-
teria de sustentabilidad. 

                      AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue- La diputada federal por el 
PAN, Carolina Beauregard se comprometió 
a debatir hasta las últimas consecuencias 
para lograr que el presupuesto de egresos 
de la federación para 2022, sea lo más 
apegado a la realidad de las necesidades 
de las familias mexicanas y poblanas.

Aclaró que la alianza del PRI, PAN, PRD 
han propuesto un presupuesto alterno al 

-
istas buscan aprobar como mayoría en la 
Cámara de Diputados.

Lamento que sean justo los diputados 
de Morena los que busquen cumplir con lo 
demandado por el poder federal, para dot-
ar de mayores recursos a proyectos como 

pero con recortes al INE y Poder Judicial.
Cuando los diputados producto de la 

alianza PRI, PAN, PRD están peleando una 
contrapropuesta basada en las peticiones 
que hicieron las familias a pie cuando es-
tuvieron pidiendo el voto para llegar a la 
Cámara de Diputados.  AURELIA NAVARRO

Augusta Díaz prepara 
blindaje para las 
elecciones internas y 
evitar trucos sucios
La fórmula Augusta Díaz de Rivera y Mar-
cos Castro anunciaron que han emprendi-
do una serie de acciones para poder blin-
dar la elección interna del PAN en el proce-
so de renovación a la dirigencia estatal que 

Señalaron que al igual en un proceso 
electoral los institutos electorales tienen 
la responsabilidad de guardar la cadena 

de custodia y seguridad, de igual forma el 
Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PAN 

De esto la militancia panista ha expuesto 
que la votación se hace en base al listado 
nominal con fotografía las cuales son cote-
jadas con las credenciales, lo que es consid-
erado como el mejor candado para evitar 
cualquier tipo de acciones irregulares.

Por su parte, Marcos Castro, dijo que 
habrá 111 centros de votación para que 
los militantes del albiazul puedan emitir su 
sufragio, por lo que aseguró que los pani-
stas ya decidieron y no van a permitir “da-
dos cargados”, hacia ninguno de las dos 
planillas contrincantes.  AURELIA NAVARRO

Designación de consejeros del OPLE 
no fue objetiva ni legal: Crisanto
La violación del mérito y no valorar de forma 
objetiva con certeza y legalidad la “experien-
cia en materia electoral”; así como violación  
de la igualdad de condiciones en la etapa 
de entrevistas y valoración curricular, son 
los argumentos centrales de la impugnación 
que realizó Juan Manuel Crisanto Campos en 
la designación de consejeros hombres del 
OPLE en Puebla.

El documento presentado a la Sala Supe-
rior del Tribunal Electoral del Poder Judicial 
de la Federación hace énfasis en que todos 
los principios citados se vinculan directa-
mente a la experiencia en materia electoral 
citados en la convocatoria y en los criterios 
aprobados en la etapa de valoración curricu-
lar y entrevista.

El reclamo al Consejo General del INE se 
fundamenta en la elección de una persona 

sin ninguna experiencia en materia electoral, 
como el propio Miguel Ángel Bonilla Zarrag-
aza aceptó durante la etapa de entrevista; y 
el caso de Juan Carlos Rodríguez López, con 
apenas poco más de un año con un traba-
jo relacionado al área electoral. Mientras que 
Crisanto Campos ha laborado durante 25 
años, desde el IFE hasta el actual INE, con 
13 incentivos de desempeño en ocho adscrip-
ciones diferentes.

En su argumento señala: “Es importante 
destacar que mi entrevista a diferencia de la 

-

consejo general del INE (en el acuerdo INE/
cg1546/2021), pues no ocurrió a partir de un 
intercambio de ideas sobre mis capacidades 
frente a situaciones y hechos que se hayan 
suscitado en mi vida profesional y en mi trayec-

toria laboral; mientras a los designados si se 
les preguntaron sus experiencias profesionales 
vinculadas a los principios de la función elector-
al o a las competencias gerenciales”.

Y Agrega: “Quiero destacar, que lo an-
terior es muy grave al entrevistarme solo 
respecto de mis convicciones sobre diversos 
temas o hechos; pues se violenta mi digni-
dad humana y profesional, protegida por la 
declaración sobre la eliminación de todas las 
formas de intolerancia y discriminación fun-
dadas en la religión o las convicciones, y por 
los propios criterios aprobados por el consejo 
general del INE para esta etapa”.

Finalmente, Crisanto destaca que tampo-
co se tomaron en cuenta criterios aproba-
dos por el propio Consejo del INE como son: 
currícula, expediente en el INE, resultado del 
examen de conocimientos (donde él obtuvo 

los designados), no hubo una comparación 
de méritos. Todos esto para tomar una de-
terminación objetiva y legal que sustentara 
la designación.  REDACCIÓN 
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ANA AJMÁTOVA, POETA RUSA 
que padeció la tiranía estalinis-

ta, fue censurada, así como vigilada, 
por el régimen autoritario al conside-
rarla peligrosa porque su escritura no 
se ceñía a la visión gubernamental del 
arte como medio para la exaltación 
de los valores estatales. La poeta rusa 
tomó su mundo interior como mo-
tivo literario y huyó de las fórmulas 
propagandísticas de la creación artís-
tica durante su época. 

La primera de sus rebeldías fue 
contra el legado paterno al rechazar 
el apellido de su padre y adoptar el de 
su abuela como proclamación de su 
persistencia por la escritura, debido a 
que su padre le había prohibido escri-
bir poesía porque sería una vergüenza 
para su familia. 

La toma de su ancestralidad feme-
nina parecería ser el comienzo de la 
resistencia contra el poder patriarcal 
que motivó la censura de su escritura 
por orden del mismo Iósif Stalin y que 

fuera vigilada por la policía del régi-
men, la KGB.

A través de la narración de una de 
sus vigilantes, Vera Tamara Berdize, es 
como se reconstruye la vida de la poeta 
rusa en el nuevo libro de Alberto Ruy 
Sánchez, El expediente Anna Ajmátova 
(Alfaguara, 2021). 

“Yo llevo muchos años trabajando te-
mas sobre la relación de los escritores 
rusos y el poder”, cuenta Ruy Sánchez 
en entrevista con Newsweek México. 

“En varios ensayos que escribí, recopi-
lados por ejemplo en el libro Con la 
literatura en el cuerpo (2008) y en Diá-
logos con mis fantasmas (1997), hablo 
de los escritores que me obsesionan, 
sueño con ellos y no dejo de investigar-
los, entre ellos, está Anna Ajmátova”.

Esta nueva novela es 
contada por un perso-
naje dado a conocer en 
su libro anterior, Los sue-
ños de la serpiente (2017), 
Vera Tamara Berdize, a 

‘La creación literaria 
va más allá de la 

oscuridad que la rodea’

LITERATURA

quien le dieron la orden de vigilar a 
la poeta ocultándose como su vecina: 

“Fascinada con Anna, Vera traiciona a 
sus jefes y es desterrada al Gulag, por lo 
que sigue escribiendo en hojas de cor-
tezas de árbol que cabían en la palma 
de la mano. Entonces, este libro apa-
renta estar contado en estas pequeñas 
hojas, por eso cada capítulo de la obra 
tiene solo una hoja”.

El expediente Anna Ajmátova puede 
verse como un manifiesto por la defen-
sa de la libertad creativa y el rechazo 
a lo que Walter Benjamin llamó la “es-
tetización de la política”, que refería 
cuando las disciplinas artísticas y los 
discursos cumplían la función de idea-
lizar los regímenes totalitarios.

“Uno de mis temas principales es 
cómo Anna busca estar en el mundo 
como poeta, tiene que desarrollar la 
voz propia que es fiel al fuego que ella 

RUY SÁNCHEZ explora las relaciones 
apasionadas y muchas veces trágicas entre 

los creadores y el poder autoritario.
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“El creador siempre está presente, 
aunque el tirano lo quiera anular. 
Hay una presencia en todo momento 
de mostrar lo que ve y siente”.

lleva dentro”, interviene Ruy Sánchez. 
“Esta voz propia la encuentra mucho 
antes de la revolución soviética, se 
sabe que era una gran lectora en pú-
blico, ahora le llamarías performan-
cera. Anna era un éxito entra las más 
jóvenes, las quinceañeras, conmovía a 
mucha gente, entre ellas, a su vigilante, 
la narradora de esta novela. Ajmátova 
ha producido en mí esta fascinación 
por comprender cómo fue inventán-
dose, lo que voy desarrollando a lo 
largo del libro”.

El libro de Alberto Ruy Sánchez, na-
cido en la Ciudad de México en 1951, 
da cuenta de que la invención de la voz 
no solamente significa encontrar un 
estilo de escritura, sino que este proce-
so es resultado de afecciones, luchas y 
resistencias de la poeta en un ámbito 
de coerción. 

Su resiliencia y persistencia por 
defender el espacio propio de pensa-
miento es la rebeldía mayor frente al 
autoritarismo que tiene como proyec-
to cultural la homogeneización de las 
producciones artísticas. 

“El autoritarismo es como una enfer-
medad humana que se repite a lo largo 
de los siglos. Es una patología, no una 
ideología. Los políticos quieren ver a 
Ajmátova como una reaccionaria, lo 
reducen a una cuestión política. El 
tirano autoritario es un psicópata, lo 
más terrible es que esa enfermedad 
prende a sus seguidores y son capaces 
de linchar a quien piense con autono-
mía”, explica el autor.

Al pasar las hojas del libro puede 
notarse que se esconde un ensayo so-
bre el autoritarismo a través de la li-
teratura, visto como una pulsión que 
disciplina los cuerpos y controla vo-
luntades justificándose en un progra-
ma político sostenido por un aparato 
propagandístico. 

En el caso de la poeta rusa, el régi-
men estalinista no solo evitó que publi-
cara, sino que le prohibió la escritura 
misma, encerró a su único hijo, asesi-
nó a su primer esposo y la vigiló de ma-
nera constante. Para dar cuenta de esta 
gran mirada totalizadora, Stalin puso 
una escultura de sí mismo que daba a 

la ventana de la poeta. La mirada pa-
nóptica establecida en una escultura. 

“No parto de la política, sino de las 
personas. A través de ellas puedes en-
tender cómo se configura la política. 
Yo parto del análisis filosófico de Han-
na Arendt, que explica la 'banalidad 
del mal' cuando la persona se niega a 
seguir reflexionando y se vuelve obe-
diente de la línea superior, aunque 
haga mal a muchos. Luego se encuen-
tran pretextos para justificarse. Parto 
de esta actitud humana de sojuzgar y 
de gente que acepta ser sojuzgada”, ex-
plica el escritor, cuya obra ha sido tra-
ducida al francés, el holandés, el por-
tugués, el alemán, el serbio, el turco, el 
vietnamita y el árabe.

A la luz de la distancia histórica pa-
rece ya natural aceptar el autoritaris-
mo que se ejerció durante el régimen 
de Stalin. Sin embargo, la mirada ha-
cia el pasado visibiliza estructuras de 
control que se repiten hasta nuestros 
días. ¿Quién controla las narrativas 
culturales en los espacios públicos? 
¿Qué tipo de mundo a futuro se brin-
da como posibilidad? 

Frente a ello, este libro es un ma-
nifiesto por el derecho a discernir. 
Alberto Ruy Sánchez explica: “Los ins-
trumentos que nos dan la poesía y la 
creación literaria van más allá de la 
oscuridad que la rodea. Es decir, un 
creador hace islas de luz.

“Yo creo que la ficción no existe, sino 
la imaginación —concluye—. El crea-
dor siempre está presente, aunque el 
tirano lo quiera anular. Hay una pre-
sencia en todo momento de mostrar lo 
que ve y siente”. 
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ALISTAN EN ATLIXCO 
ALBERGUE PARA 
PROTEGERSE DEL 
FRÍO A INDIGENTES

Será a partir de la siguiente 
semana cuando ya se tenga 
listo un inmueble para albergar 
a las personas que viven en 
situación de calle o están en 
calidad de indigentes en Atlixco

Puebla, Pue. Será a partir de la siguiente 
semana cuando ya se tenga listo un in-
mueble para albergar a las personas que 
viven en situación de calle o están en ca-
lidad de indigentes en Atlixco.

En entrevista con la presidenta muni-
cipal Ariadna Ayala mencionó que estaría 
en esta semana analizamos los inmuebles 
con los que cuenta el ayuntamiento para 
determinar cuál sería el adecuado para 
darle un lugar de descanso a las personas 
que viven en las calles, principalmente en 
esta temporada de fríos.

“Si, justamente el día de hoy comienzo 
a revisar los inmuebles para generar un 
dormitorio municipal... yo quisiera arran-
carlo la próxima semana a más tardar”

Descartó totalmente que este dormi-
torio municipal pudiera ser dentro de las 
instalaciones del DIF Municipal, debido a 
que ya cuenta con una Casa de Resguar-
do para mujeres y sus hijos.

actualmente cuenta el ayuntamiento para 
en base a ello determinar cuál podría ser 
la mejor opción.  PAOLA AROCHE

Con operativo de seguridad 
blindan a Atlixco por el Buen Fin

La vigilancia es durante las 
24 horas y también incluye 
el servicio de transporte 
público para proteger a 
compradores

Atlixco, Pue. Por el inicio del “Buen Fin 
2021”, la Secretaría de Seguridad Pú-
blica de Atlixco arrancó un operativo 
con el propósito el reforzar la seguri-
dad en comercios y el resguardo de la 

ciudadanía.
Este operativo que inició hoy y cul-

minará el próximo 16 de noviembre se 
llevará a cabo en las inmediaciones de 
centros comerciales, bancos, cajeros 
automáticos, zonas de mayor afluencia 
y en el transporte público, para poder 
responder oportunamente ante cual-
quier emergencia.

Cabe destacar que este operativo se 
ejecutará las 24 horas de los días ya 
señalados, esto sin omitir los recorri-
dos que cotidianamente se vienen de-
sarrollando.  REDACCIÓN

15 de noviembre arranca 
la zafra en el Ingenio 
Azucarero de Atencingo

Se estiman 24 semanas de 
trabajo y una generación de 
más de 10 mil empleos de 
Noviembre 2021 a Mayo 2022.

Atencingo, Pue. Al 15 para las 2:00 pm 
de la tarde de este miércoles el Comité 
de Cosecha del Ingenio Azucarero de 
Atencingo determinó el 15 de Noviembre 

-
clo de zafra cañera 2021-2022 y concluirá 
a mediados del mes de mayo del 2022.

La quema de cañas comenzará el do-
mingo y el mismo lunes comenzará a in-
gresar con cuota baja la producción de 
caña de azúcar, condición que fue apro-
bada por los representantes de las organi-
zaciones cañeras CNC, CNPR, entre otras.

Personal de la empresa Zucarmex, 
propiedad del Ingenio Azucarero de Aten-

-
zuma también que los ejidos de San Juan 
Raboso, La Galarza y Ayutla no arranca-
rán por ahora debido a que su materia 
prima, la caña de azúcar no ha logrado la 

Productores de la región cañera de 
Atencingo y la mixteca poblana conti-
nuarán vendiendo toda su producción a 
la empresa Zucarmex que es dueña del 
Ingenio de Atencingo, ubicado en el mu-

nicipio de Chietla.
Se estima cosechar en el campo más 

de 1 millón 650 mil toneladas de la vara 
dulce, cosecha que se ha mantenido en 
los últimos 10 años.

ZUCARMEX
Cabe recordar que fue en junio del año 
2016 que el Ingenio de Atencingo fue 
vendido por el gobierno federal, junto 
con el de San Cristóbal, Veracruz, por 

1,974 millones de pesos a la empresa Zu-
carmex, empresa que tiene participación 
accionaria de FEMSA y BIMBO.

TODO LISTO
El Ingenio Azucarero de Atencingo en Chietla 
ya se reporta listo y calienta sus molinos, este 
ciclo de cosecha genera más de 5 mil empleos 
directos y unos 10 mil indirectos, además de 
una gran derrama económica para el bienes-
tar de las familias mixtecas.  REDACCIÓN
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Camión impactó a colectiva al volcarse en Zihuateutla
La pesada unidad se quedó sin frenos y el conductor se impactó contra el cerro y una colectiva de transporte público

Zihuateutla. Pue. A la altura del paraje 
denominado como Los Tarros, ubicada a 
la altura del Km. 7+ 500, de la carretera 
federal Dos Caminos al Pozo, se registró la 
volcadura de una unidad que transporta-
ba varias toneladas de cantera, e impactó 
a una colectiva en donde viajaban varios 
usuarios de las poblaciones aledañas.

En el percance se vio involucrado un 
camión, marca Freightliner de color blan-
co con placas de circulación 595-ED-6 del 
Estado de México, tripulado por Octavio 
López de 36 años de edad, originario de 
San Andrés Cholula, el cual era acompaña-
do por Juan Carlos Ramírez de 19 años de 
edad y por Emmanuel Nava de 30 años de 
edad, los cuales salieron ilesos, pese a lo 
aparatoso del accidente. 

De acuerdo con los datos recabados, 
al camión que transportaba varias tone-
ladas de cantera, sufrió el calentamiento 
de las balatas, provocando una falla en 
el sistema de frenos, razón por lo que el 

conductor, impactó la unidad contra el cer-
ro, quedando volcado del lado derecho, 
además de impactar a una colectiva de la 
Ruta Ligeros de la Sierra con No. Eco. 20 y 
placas 39-53- SSH, del estado de Puebla, 
y conducida por Galeano Vázquez de 32, 
originario de Huauchinango.

Al punto arribaron, elementos de la 
Guardia Nacional División Seguridad en 
Carreteras, los cuales realizaron el perita-
je correspondiente del accidente, dejan-
do sólo daños materiales cuantiosos y el 
cierre de esta vía federal por más de dos 
horas.  ADÁN GONZÁLEZ

Genoveva Huerta 
exhorta a panistas de 
la Sierra Nororiental a 
apostar a la inclusión

La candidata a la dirigencia 
estatal del PAN Puebla, destacó 
la inclusión y su proyecto con 
visión a futuro

Puebla, Pue- Genoveva Huerta, candida-
ta a la dirigencia estatal del PAN Puebla, 
visitó la Sierra Nororiental donde destacó 
que su proyecto tiene visión de futuro, de 
apertura e inclusión, por lo que exhortó a 
los militantes a caminar unidos por el PAN 
el 14 de noviembre.

Aunado a lo anterior, agradeció la 

campaña, que ha permitido escuchar a 
los panistas de diferentes regiones, con 
quienes se comprometió a mantener una 
dirigencia cercana.

 “Las y los panistas están decididos, 
-

mine cada rincón del estado, que tenga 
el coraje y valentía de defender a Puebla. 
Vamos por un PAN Puebla de triunfos, 
esta ola ganadora ya nadie la detiene”, 
remarcó.

Asimismo, indicó que para lograr la 
unidad partidista es fundamental la par-
ticipación de todos, sin distinciones, por-
que para 2024 el panismo poblano debe 

los militantes.
Por último, destacó que es momento 

de apostar por un PAN ganador, un PAN 
que trascienda entre generaciones que 
impulse la participación de las mujeres y 
jóvenes.  REDACCIÓN
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LA ACTIVISTA y defensora indígena de 
los bosques, Irma Galindo Barrios, se en-
cuentra desaparecida desde el 27 de oc-
tubre.

La Red Nacional de Defensoras de 
Derechos Humanos en México detalló que 
fue vista por última vez en la comunidad 
de Mier y Terán, en el municipio de Atatla-
huca, Oaxaca.

Ese mismo día también fue el último 
que se conectó a redes sociales, donde de-

Savi y señaló que el gobierno del estado de 
Oaxaca lleva más de dos años “aplicando 
estrategias”, entre las que se encuentran 
el desplazamiento forzado, “que vulneran 
a las y los habitantes defensores de Mier, 
Terán y Ndoyonuyuji”.

También dio a conocer la intención de 
entrar a la conferencia matutina del pres-
idente Andrés Manuel López Obrador, en 
la Ciudad de México; sin embargo, dijo 
que no pudo hacerlo por no cumplir el 
requisito de formar parte de un medio de 
comunicación.

“¿Cómo se supone que los campesinos 
obtendremos títulos de profesionista o pa-
drinos políticos? Si nacemos y vivimos en 
el campo y nos dedicamos a cultivar y es-
tudiar la naturaleza pero ella no nos puede 
dar ni títulos de campesinos”, escribió.

Irma Galindo se encontraba amenaza-
da desde hace más de tres años debido a 
su labor en favor de los bosques de San 
Esteban Atatlahuca, Oaxaca.

En 2018 Irma comenzó a denunciar la 

existencia de un aserradero que estaba 
destruyendo el bosque con permisos de 
autoridades federales y aceptación de las 
autoridades locales y comunitarias.

La desaparición de la activista se dio 
días después de una serie de agresiones 
contra las comunidades de Guerrero 
Grande, Mier y Terán y Ndoyonuyuji, que 
obligaron a cientos de personas a aban-
donar sus hogares.

De acuerdo con la Red Nacional de De-
fensoras, Irma ha enfrentado intimidación 
por parte de personas servidoras públi-
cas, así como hostigamiento, persecución, 
campañas de difamación y amenazas de 
muerte a raíz de su defensa de los bosques 
en el municipio de San Esteban Atatlahuc; 
y a raíz de su denuncia de tala ante la Sec-

retaría del Medio Ambiente y Recursos Na-
turales (Semarnat).

La Red exigió a las autoridades mexica-
nas una investigación rápida e independi-
ente que garantice la aparición con vida de 
la defensora Irma Galindo.

En respuesta, la Fiscalía de Oaxaca 
emitió una ficha de Alerta Rosa para 
dar con el paradero de la defensora de 
41 años.

La ambientalista portaba un pantalón 
de mezclilla y una blusa típica de manta 
con grecas rojas cuando fue vista por últi-
ma vez. Asimismo, una chamarra de gab-
ardina color negro, un sombrero de mez-

emitida el 9 de noviembre pasado.  RE

DACCIÓN ANIMAL POLÍTICO

FOTO: RED NACIONAL DE DEFENSORAS DE 
DERECHOS HUMANOS EN MÉXICO

Desaparece Irma Desaparece Irma 
Galindo, defensora Galindo, defensora 

indígena de bosques en indígena de bosques en 
Oaxaca, amenazada Oaxaca, amenazada 

por su labor desde 2018por su labor desde 2018
IRMA GALINDO SE ENCONTRABA IRMA GALINDO SE ENCONTRABA 

AMENAZADA DESDE HACE MÁS DE TRES AMENAZADA DESDE HACE MÁS DE TRES 
AÑOS DEBIDO A SU LABOR EN FAVOR AÑOS DEBIDO A SU LABOR EN FAVOR 

DE LOS BOSQUES DE SAN ESTEBAN DE LOS BOSQUES DE SAN ESTEBAN 
ATATLAHUCA, OAXACAATATLAHUCA, OAXACA..
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